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衆議院文部科学委員会ニュース 

平成 29.4.21 第 193 回国会第 12号 

 

４月 21日（金）、第 12回の委員会が開かれました。 

 

１ 学校教育法の一部を改正する法律案（内閣提出第 56号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）筑波大学長            永 田 恭 介君 

日本私立大学団体連合会事務局長  小 出 秀 文君 

東京大学大学院教育学研究科教授  本 田 由 紀君 

・松野文部科学大臣、義家文部科学副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（参考人に対する質疑） 

神 山 佐 市君（自民） 

・専門職大学及び専門職短期大学（以下「専門職大学

等」という。）の制度化について、中央教育審議会

（以下「中教審」という。）の特別部会における議論

の過程で出た賛否それぞれの意見の内容について、永

田参考人に伺いたい。 

・専門職大学等に対する財政措置及びこれからの私立大

学等経常費補助金（以下「私学助成」という。）の在

り方について、小出参考人の見解を伺いたい。 

 

菊 田 真紀子君（民進） 

・専門職大学等を制度化する上で既存の高等教育機関と

の差異を明確にすべきであるという小出参考人の意見

について、永田参考人及び本田参考人の見解を伺いた

い。 

・専門職大学等の設置基準を厳しくすれば設置が進まず、

反対に緩やかにすれば教育の質の確保が困難になると

考えるが、同基準の在り方について、各参考人の見解

を伺いたい。 

 

富 田 茂 之君（公明） 

・専門職大学等において配置が義務付けられる予定の実

務家教員をどのように確保すべきだと考えるか、永田

参考人に伺いたい。また、専門職大学等においては事

務職員も専門性が求められると考えるが、事務職員の

専門性を高めるためにはどのような取組が必要だと考

えるか、小出参考人の見解を伺いたい。 

・自身のスキルアップのために、既存の大学等ではなく

専門職大学等で学びたいという進学意欲を高めるには

どのような方策が考えられるか、本田参考人の見解を

伺いたい。 

 

大 平 喜 信君（共産） 

・専門職大学等の制度化に関する日本私立大学団体連合

会からの意見書において、既存の大学等においても専

門職業人の養成が行われている旨が記載されているが、

現在の私立大学ではどのような職業教育が行われてい

るのか、小出参考人に伺いたい。また、既存の大学等

では専門職大学等が実施する専門職業人の養成が実現

できないのか、永田参考人及び本田参考人の見解を伺

いたい。 

・高等教育機関の支援の抜本的な拡充は重要であると考

えるが、専門職大学等及び既存の大学等を含めた高等

教育の財政支援の在り方やその規模について、小出参

考人の意見を伺いたい。 

 

伊 東 信 久君（維新） 

・中教審答申において、専門職大学等を制度化する背景

の一つとして、職業教育が普通教育より一段低く見ら

れる社会的風潮を打破することが挙げられていたが、

本法律案をもってそのような社会的風潮が打破される

か、本田参考人の見解を伺いたい。 

・専門職大学等が制度化されても、職業教育を行う場が

専門学校等から専門職大学等に代わるだけで、大きな

差があるようには感じられないが、各参考人の見解を

伺いたい。 

 

吉 川   元君（社民） 

・中教審答申が要請する「教育課程の編成からその実施、

評価に至るまでを産業界等の参画の下に行」うことは、
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教育基本法第７条に定める大学の自主性、自立性等の

尊重に反すると考えるが、小出参考人の見解を伺いた

い。 

・社会人の学び直しを促進するためには、専門職大学等

を制度化し、課程の区分や修業年限の通算などを可能

とするだけではなく、働きながら学ぶことができるよ

う労働環境の面も整備する必要があると考えるが、本

田参考人の見解を伺いたい。 

 

（政府に対する質疑） 

青 山 周 平君（自民） 

・新たな高等教育機関として高度な職業教育を行う専門

職大学等を制度化する必要性について、松野大臣の見

解を伺いたい。 

・専門職大学等を新設する設置者に対して財政支援を行

う必要があると考えるが、財源確保の見通しについて、

松野大臣に伺いたい。 

・専門職大学等の制度化を踏まえた我が国の高等教育全

体の今後の在り方について、文部科学省の見解を伺い

たい。 

 

吉 田 宣 弘君（公明） 

・現在の高等教育制度において高度な専門職業人材の育

成にどのような課題が存在しているのか、松野大臣の

見解を伺いたい。 

・私学助成は、直近３年間同額維持をしつつも、平成19

年度以降おおむね減少傾向にあるが、その理由につい

て文部科学省に伺いたい。 

・現在、中教審において我が国の高等教育の将来構想に

関する審議が進められているが、大学だけでなく高等

専門学校の振興にも力を入れるべきだと考えるが、松

野大臣の見解を伺いたい。 

 

 


